

25 Jahre ILCO Backnang

Von Gisela Pfeil-Huber

Der ILCO-Bundesverband in Bonn wurde am 23. Januar 1972 gegründet. Nach und nach kamen dann die Landesverbände hinzu. Da diese nicht mitgliedernah waren, wurden dann Regionalgruppen gegründet. Backnang war zunächst mit Ludwigsburg zusammen. Im September 1988 machte sich Backnang dann selbstständig, so dass wir im Jahr 2013 unser 25-jähriges Bestehen feiern konnten.

Eine kurze Zusammenfassung, was die ILCO bereits erreicht hat und noch für Ziele hat: Sie befasst sich mit Stoma- sowie Darmkrebspatienten ohne Stoma oder Rückverlegung. Eines der Ziele ist, die Stoma beziehungsweise Darmkrebskrankung (hierbei spielt es keine Rolle, warum ein Stoma angelegt wurde) als eine normale Krankheit zu sehen, über die man reden kann. Es gibt immer noch viele Betroffene, die nicht den Mut aufbringen, über ihr Problem zu sprechen. Diese Hemmungen möchte die ILCO durch Gespräche abbauen helfen. Auf Wunsch bieten wir auch Einzelgespräche an. Auch begrüßen möchten wir in unserer Gruppe Patienten, die nach einer eventuellen Rückverlegung unter Inkontinenz leiden.

Außerdem wird viermal jährlich eine Broschüre zusammengestellt, in der unter anderem Neuheiten in der Medizin sowie Berichte von Lesern, die über ihre Krankheit erzählen, abgedruckt sind. Diese Neuheiten beziehen sich nicht nur auf Stoma- beziehungsweise Darmkrebskrankungen, sondern auch auf allgemeine Probleme, die interessant sind.

Die Gruppe in Backnang trifft sich einmal im Monat zum Erfahrungsaustausch. Hin und wieder wird auch mal jemand eingeladen, der einen Vortrag, nicht nur über Stoma beziehungsweise Darmkrebs, sondern auch beispielsweise über die Rechte bei Krankenkassen hält. Auch gibt es außerhalb dieser Treffen Aktivitäten, wie zum Beispiel ein Kellerfest oder ein Sommerfest.

Deshalb mein Anliegen an alle Betroffenen sowie deren Angehörigen: Legt Eure Hemmungen ab und kommt einmal zum Schnuppern zu einem solchen Treffen (jeden dritten Montag im Monat um 17.30 Uhr im Restaurant Treibhaus in Backnang) oder setzt Euch mit mir in Verbindung (Telefon 071 91/606 10). Ich würde mich sehr freuen, neue Gesichter begrüßen zu dürfen. Unser 25-jähriges Bestehen zeigt, dass wir erfolgreich sind – sonst gäbe es uns nicht so lange.



Auszeichnung von verdienten Gründungsmitgliedern.